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 Юлия ГОРБАТЮК

— Говорят, незаменимых лю-
дей не бывает. А у нас есть такой 
человек, — уверяют работники 
третьей котельной. — Мастер 
участка Николай Николаев. Он 
придёт на помощь в любое время 
года и суток. Объяснит, покажет 
и вместе с коллективом устранит 
любую неполадку. С ним спокой-
но и надёжно! 

Первую половину профессио-
нальной жизни Николай Генрихо-
вич был нефтяником. окончил тю-
менский индустриальный институт 
имени ленинского комсомола по 
специальности «химическая техно-
логия переработки нефти и газа». В 
1982 году приехал в стрежевой. И 
почти два десятка лет отработал в 
«томскнефти». карьеру начал опе-
ратором в первом цехе подготовки 
и перекачки нефти. Завершил — в 
должности начальника управления 
по сбору и использованию газа.

— был период — работал «под-
снежником», — смеётся мастер. —  
На освобождённой должности — 
заместителем секретаря комсо-

мольской организации, при этом 
числился мастером Прс. какое-то 
время было интересно, потом по-
нял, опыт должен зарабатываться 
на производстве. Но ещё долгое 
время после, увидев знакомое лицо 
на улице, пытался вспомнить, где 
мы с этим человеком сталкивались 
и какие вопросы решали. Потому 
что в те годы только в нашем НГду 
«стрежевойнефть» комсомольцев 
было около тысячи. 

В 2001 году ему предложили ра-
боту в «Запсибгазпроме». Николай 
Генрихович уехал в город своей 
юности, но уже через полгода вер-
нулся в стрежевой и устроился в 
стЭс начальником третьей котель-
ной. специалиста со столь богатым 
производственным и руководящим 
опытом в городском коммунальном 
предприятии приняли с радостью.

— Главное, он был газовик! я Ни-
колая Генриховича знаю ещё со вре-
мён НГду, — вспоминает в прошлом 
главный инженер ооо «стЭс» 
а.я.Машьянов. — он многие «узкие 
места» по газу на котельных устра-
нил. Потому что досконально знал 
всю технологическую цепочку. 

Дарить тепло
Елена ОСИПОВА

Рост платы граждан за ком-
мунальные услуги в муници-
пальных образованиях Томской 
области в 2024 году не должен 
превышать 14,9%. В Стрежевом 
на услуги ООО « СТЭС» он соста-
вит 6,1%.

Вступило в силу постановление 
губернатора региона о предельном 
индексе изменения размера платы 
за коммунальные услуги с 1 июля 
2024 года. установленный Прави-
тельством рФ для томской обла-
сти индекс 10% плюс допустимое 
отклонение в 4,9%. Предельный 
индекс распространяется на весь 
набор коммунальных услуг, а не на 
каждую услугу в отдельности. рост 
платы за коммунальные услуги на-
селением по факту — традиционно 
ниже роста тарифа.

***
В стрежевом водоотведение по-

дорожает на 2%, до 91,14 рубля за 
кубометр.

тариф на холодную воду уве-
личится на 12,7% и составит  
65,34 рубля за кубометр.

Горячая вода в домах с полотенце-
сушителем подорожает на 8,4%, до 
173,69 рубля. тариф на горячую воду 
высчитан из компонента на холод-
ную воду и компонента на тепловую 
энергию с учётом утверждённого 
норматива расхода тепловой энер-
гии на подогрев холодной воды.

тариф на отопление увеличится 
на 6% и составит 1 266,02 рубля за 
Гкал. Напомним, тариф на отопле-
ние в течение двух лет в стрежевом 
оставался неизменным. Это всерьёз 
тревожило директора главного ком-
мунального предприятия города 
ооо «стЭс» В.В.асмоловского.

— тревога обоснована необходи-
мостью обновления теплотрасс, во-
допроводов и других объектов ЖкХ 
для обеспечения их бесперебойной 
работы, — пояснил Валерий Вла-
димирович. — И пусть возросший 
тариф — ещё не тариф развития и 
поступлений хватит только на под-
держание коммунального хозяй-
ства в работоспособном состоянии, 
мы чувствуем себя увереннее.

к тому же принято решение в бу-
дущем году направить на развитие 
коммунальной инфраструктуры 
средства из городского бюджета, 
пока — в размере 51 млн рублей. 
Предстоит завершить строитель-
ство в седьмом микрорайоне участ-
ка второй ветки теплосетей, по 
которым теплоноситель подают 
в город. Это поможет разгрузить 
основную линию и тем самым со-
кратить потери в пути, а также соз-
дать возможность для манёвра в 
случае аварийной ситуации.

Но наступательно менять ветхие 
участки теплосетей можно только в 
рамках региональной или федераль-
ной программ. одними средствами 
местного бюджета тут не обойтись.

директор ооо «стЭс» напомнил, 
что с тарифом на тепло в стрежевом 
напрямую связано наличие соб-
ственной электрической энергии 
для нужд котельных, произведён-
ной турбогенераторной установкой 
ооо «стЭс».

Юлия ГОРБАТЮК

19 декабря в концертном зале 
ДШИ чествовали стрежевчан, ко-
торым в этом году были присвое-
ны высокие спортивные разряды 
и звания.  

таких нынче 19. один мастер спор-
та — самбист тимур еникеев. Ше-
стеро кандидатов в мастера спорта: 
сергей сорокин — по боксу; артём 
Гулевских, елена коржова и арина 
Гришаева — по спортивному туриз-
му; александр баклушин и Валерий 
Примаков — по пауэрлифтингу. 

12 стрежевчанам присвоен пер-
вый спортивный разряд: по на-
стольному теннису, спортивному 
туризму, лыжным гонкам, полиат-
лону, пауэрлифтингу и впервые — 
по компьютерному спорту. Перво-
разрядником стал киберспортсмен 
константин козятник, одиннадца-
тиклассник из четвёртой школы. 
спортсмены получили премии. Их 
наставники — благодарственные 
письма. 

 13 стрежевчан стали обладате-
лями знаков Гто. с начала года их 
вручено уже 680. 

 Юлия ГОРБАТЮК

На этой неделе город отпра-
вил тонну гуманитарного груза в 
зону СВО.

 
На Запорожское направление уе-

хала посылка весом 600 килограм-
мов. В её формировании приняли 
участие стрежевчане и александров-
цы. коллектив НПс «раскино» 
(«транснефть-сибирь») собрал  
200 тысяч рублей и закупил на них 
генераторы и воздушные пушки. 

также в посылке 30 коробок с 
комплектами консервов от алек-
сандровского рыбозавода (дирек-
тор В.П.Геворкян).

Это уже второй груз в Запорожье. 
Первую партию таким же весом от-
правили транспортной компанией 
в Мелитополь 5 декабря. В мэрии 
надеются, что генераторы, маски-
ровочные сети, блиндажные свечи, 
именные посылки и подарки от 
стрежевчан и александровцев наши 
бойцы успеют получить до Нового 
года. 

В посылке для наших бойцов на 
донецком направлении 300 ки-
лограммов рыбных консервов, 
окопные свечи от волонтёров-
александровцев, десять маскиро-
вочных сетей от волонтёров пункта 
«благодарю», письма солдатам от 
стрежевских школьников. 

Юлия ГОРБАТЮК
 
Морем тёплого света на холод-

ных просторах тайги и болот ви-
дится Стрежевой с высоты пти-
чьего полёта.

 
В последние годы с активным 

благоустройством общественных 
пространств и дворов в городе ста-
ло заметно светлее. Жители часто 
задаются вопросами: сколько све-
тильников освещают наш уютный 
городок и сколько такая иллюмина-
ция стоит? В уГХ знают наверняка.

В городе протянуто без малого 
44 км воздушных линий электро-
передачи, проложено 14,5 км ка-
бельных. 

установлено 1 434 опоры, в том 
числе 1 010 — наружного освеще-
ния, 424 — декоративного. 

специалисты насчитали 1 947 све- 
тильников. Из них 575 — на опо-
рах наружного освещения (дуговые 
ртутные и натриевые трубчатые 
лампы). 508 — на декоративных 
опорах. ещё 864 штуки — светиль-
ники светодиодные.  

67 опор украшены иллюмина-
цией. 

учёт потребляемой электроэнер-
гии ведётся с помощью 71 прибора. 

В прошлом году фактический 
объём затраченной на наруж-
ное освещение энергии составил  
725 493,60 кВт*ч. Что стоило бюдже-
ту 5 767 674 рубля. 

о новых 
тарифах

Татьяна АН

Выставка-конкурс «социум в зер-
кале графического дизайна» при-
несла победу сразу двум стрежев-
ским художникам-дизайнерам.

она прошла в рамках VIII Между-
народного фестиваля-конкурса 
«арт-проспект». более тысячи 
участников из россии, китая, казах-
стана и болгарии прислали на кон-
курс 1 600 творческих работ.

В номинации «Графический ком-
плекс и фирменный стиль» в кате-
гории «Профессионалы» диплом за 
I место у к.а.бирюковой, специали-
ста по экспозиционно-выставочной 
работе историко-краеведческого 
музея стрежевого.

В номинации «афиша» диплом за 
I место у стрежевчанина д.В.свири-
дова за афишу к празднику «Этниче-

ская красавица». серебро в этой но-
минации у к.а.бирюковой за афишу 
к выставке музея «обИтатели». брон-
за также досталась д.В.свиридову. 
Эту победу дизайнеру обеспечила 
афиша «день нефтяника».

Победителями и призёрами 
конкурса «Изобразительное ис-
кусство в художественном про-
странстве» фестиваля-конкурса 
«арт-проспект» стали педагоги и 
ученица дШИ. В категории «Жи-
вопись» лауреатом I степени при-
знана педагог Н.д.Перепелица. ди-
пломантом II степени стала педагог 
школы искусств М.а.Шкуропет.

В категории «Графика» диплом 
лауреата II степени у воспитан-
ницы художественного отделения 
дШИ е.Левиной. диплом лауреа-
та III степени у педагога школы 
с.М.Ивановой.

Мы вместе!

Море света 

Герои спорта

дерзают и побеждают

н.г.николаев
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Юлия ГОРБАТЮК

В декабрьских публичных слу-
шаниях по проекту бюджета-2024 
активное участие приняли жи-
тели микрорайона Нового. Ини-
циативная группа озвучила ряд 
проблем, в том числе с интернет-
связью. Муниципалитет обеспе-
чить качественным Интернетом 
не может — не в его компетен-
ции. А что говорят провайдеры? 

— «ростелеком» в микрорайоне 
Новом предоставляет услуги по 
медным и оптическим техно-
логиям. благодаря которым 
наши абоненты могут поль-
зоваться стационарными 
телефонами, смотреть инте-
рактивное телевидение, вы-
ходить в Интернет, устанав- 
ливать «умный домофон», —  
говорит директор стрежев-
ского сервисного центра том-
ского филиала Пао «ростелеком» 
о.М.бубнова. — до 2018 года Интер-
нет, телевидение, услуги традици-
онной телефонии предоставлялись 
только по медным линиям связи. 

В 2018-м в микрорайоне началось 
строительство оптоволоконной 
сети. Мы подвели «оптику» ко всем 
малоэтажным домам, кроме дома 
№10 по улице Викулова. Прокладка 
туда кабеля требовала серьёзных 
инженерных решений и соответ-
ствующего финансирования. 

тогда переключаться с медных 
технологий на оптические захотели 
не все абоненты. В домах по улице 
Новой, к примеру, отказавшиеся 
объяснили свой отказ тем, что их и 
так всё устраивает.

Что касается частного сектора, 
мы готовы были прокладывать там 
оптоволокно и провели опросы жи-
телей. Но в ситуации, когда, услов-
но, пять домов одной улицы за и  
20 против, проект получился бы 
очень затратным и неокупаемым. 
сегодня каких-либо конкретных 
планов по строительству оптоволо-
конной линии связи в частном сек-
торе у Пао «ростелеком» нет.

Нет таких планов и у «Метросети». 
— В микрорайон зайти хотим, но 

не можем. По экономическим сооб-
ражениям, — поясняет управляю-

щий ооо «Метросеть-стрежевой» 
Н.И.рузанова. — Проще говоря, 
строить там коммуникации — доро-
го. Период окупаемости проекта — 
длительный. Это не устраивает ин-
весторов. а платить большие суммы 
за подключение вряд ли согласятся 
жители. Не всем по карману.

При этом примеры подключений 
частного сектора есть. В этом году 
в один из домов провели Интер-
нет, установив высокоскоростной 
радиомост. абонент доволен, хотя 
расходы на инсталляцию он понёс 
серьёзные.

Знаю, что в центральных ре-
гионах страны работают програм-
мы субсидирования, по которым 
затраты на строительство линий 
связи операторам частично ком-
пенсируют муниципалитеты. будет 
здорово, если такая программа поя-
вится и в томской области. 

Хоть как-то обнадёжить жителей 
Нового смогли в компании «дан-
цер». сегодня Интернет в микро-
районе провайдер предоставляет 
лишь двум юридическим лицам: 
детскому саду «колобок», магазину 
«красное и белое». В среднесрочной 
перспективе качественный Интер-

нет и кабельное тВ может появить-
ся у жителей четырёх двухэтажек 
по улице Новой — в домах №№25, 
26, 30 и 31. 

— технические возможности для 
этого есть, — рассказывает руково-
дитель коммерческого отдела ооо 
«данцер» к.В.Иванова. — В своё вре-
мя, чтобы подключить детский сад, 
мы провели через эти дома линию 
связи. осталось установить наше 
оборудование. Планируем сделать 
это в следующем году. После того, 
как закончим проект по подключе-
нию жителей посёлка дорожников. 
Подключение других многоквар-
тирников — долгосрочная перспек-
тива. какая технология при этом 
будет использоваться, решат спе-
циалисты технического отдела. 

есть в планах и частный сектор. 
Но когда и с помощью каких техно-
логий мы туда будем заходить, пока 
сказать не могу. 

— смотрю 20 каналов через ан-
тенну, Интернет и телефонная  
связь — мобильные. оператор — 
Мтс. качество устраивает, — пере-
числяет Павел, житель одной из 
двухэтажек по улице Новой. — от 
стационарного телефона отказал-
ся — дорогое удовольствие. Летом 
не пользуюсь, живу на даче, а пла-
тить всё равно надо. 

— я тоже абонент Мтс. к качеству 
сотовой связи претензий нет, — де-
лится жительница микрорайона 
олеся. — Цифровое телевидение, 
Интернет — от «ростелекома». Всё 
работает, проблем нет. Но хотелось 
бы иметь возможность выбора.  
альтернативу. 

жку■■

профессионалы■■

спорт■■
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— с приходом Николаева и взаи-
модействие с нефтяниками улуч-
шилось. он был в составе инициа-
тивной группы, которая настояла 
на организации стопроцентного 
резерва при транспортировке по-
путного нефтяного газа на котель-
ные, — продолжает а.я.Машья- 
нов. — Нас услышали, и сегодня на 
город идёт два газопровода. Про-
зорливый, думающий, радеющий 
за производство руководитель. Не 
волюнтарист. регламентные рабо-
ты, ремонт, замена оборудования —  
у него всё всегда было вовремя. 
Поэтому и котельная работала ста-
бильно. И сейчас, знаю, работает. 

Николай Генрихович был на-
чальником котельной 16 лет. В 
2017 году его перевели на долж-
ность мастера по эксплуатации. 
Мог уйти на заслуженный отдых — 
пенсию уже заработал. Но остался. 
Чувствовал в себе силы и желание 
работать. 

Несмотря на смену должности, 
Николаев по-прежнему в ответе за 
то, чтобы котельная работала без 
сбоев. В его оперативном подчи-
нении — операторы и аппаратчики 
химводоочистки. 

— руковожу, если возникает не-
обходимость, — скромно говорит 
мастер. — Но команда подобралась 
профессиональная, толковая. свои 
обязанности люди знают назубок. 

— справедливый и очень до-
брый. его любит весь коллектив! —  
утверждает сменный мастер тре-
тьей котельной т.Г.Ильченко. — 
Профессионал высокого класса! Все 
руководители, которые приходили 
после него, консультировались с 
ним. И до сих пор консультируются. 
а для нас он надёжа и опора. если 
я сменный мастер, то Николай Ген-
рихович — бессменный. случись 
что, в выходные и праздники его 
вызывают. 

«Наша котельная — такой же ве-
теран, как и мы», — шутит «старая 
гвардия». В работе с 1977 года. На 
втором этаже на полу ещё можно 
прочесть остатки надписи, вы-
ложенной кафельной плиткой, —  
«50 лет ссср». 

Всё оборудование котельной 
капитально ремонтировали не по 

разу. а несколько лет назад про-
извели серьёзную реконструкцию. 
После того как ввели в эксплуата-
цию паровую турбину на четвёртой 
котельной, она перестала снабжать 
паром третью. И в котельной при-
шлось установить паровой котёл. 
Идея «родилась» в коллективе, ког-
да на фоне использования вакуум-
ной деаэрации воды начались про-
блемы с эксплуатацией котлов. 

— Последняя серьёзная модер-
низация, в которой довелось уча-
ствовать, — говорит Николай Ген-
рихович. — теперь моя основная 
забота — следить за температурой 
теплоносителя и регулировать его 
подачу. Чем холоднее на улице, тем 
горячее должна быть вода на вы-
ходе котельной. В сильные морозы 
работали на предельных значе-
ниях — почти 96 градусов. И сейчас 
частенько приходится держать тем-
пературу выше нормы по графику, 
потому что жители некоторых до-
мов жалуются, что замерзают. 

Николай Генрихович объясняет, 
каким образом регулируется пода-
ча тепла, сколько горелок в котлах 
нужно включить утром и потушить 
вечером. обстоятельно, терпеливо. 
точно так же он терпелив в работе 
с молодёжью. Все учатся, говорит. 
За два-три месяца производства не 
узнаешь. Чтобы опыта набраться, 
нужно два-три года, вникнуть во все 
тонкости — лет пять, а то и больше. 

— я и спустя 22 года порой от-
крываю что-то новое для себя. Мне 
интересно в теплоэнергетике. При-
ятно работать с этим коллективом. 
Жить в этом городе. Помню, увидел 
в индустриальном парке надпись: 
«На севере тепло». удивился сна-
чала. Потом подумал: а ведь верно. 
тепло у нас, потому что системы 
жизнеобеспечения работают как 
надо (пусть так будет всегда!). Но 
самое главное, потому что люди 
здесь сердечные, отзывчивые. 

— Наш Николай Генрихович и 
сам такой — отзывчивый и сердеч-
ный, — говорит старший оператор 
о.Н.бурдюгова. — Всегда поддер-
жит в трудной ситуации. Мы можем 
позвонить ему в любое время, най-
дёт возможность приехать, помочь. 
рассудительный, мудрый, предан-
ный своей работе. Мы благодарны 
ему за терпение и щедрость души! 

будет ли 
альтернатива? ***

Пример роста квартплаты в части 
коммунальных услуг ооо «стЭс» 
для семьи приводит и.о. начальни-
ка планово-экономического отдела 
ооо «стЭс» М.В.степанова:

— для семьи из трёх человек в 
квартире с индивидуальными при-
борами учёта площадью 53,2 кв. м  
размер платы за потреблённые 
коммунальные услуги — отопление 
и водоснабжение с водоотведе- 
нием — увеличится на 6,1% (или 
245,73 рубля). для аналогичной 
квартиры в этом же доме, но без 
приборов учёта, рост платы возра-
стёт на 6,8% (или 492,2 рубля), так 
как вода и стоки будут начисляться 
по нормативу на трёх зарегистри-
рованных с повышающим коэффи-
циентом равным 1,5.

о тарифах на услуги региональ-
ного оператора по обращению с 
тко и электроэнергию в 2024 году 
газета сообщит дополнительно.

***
На оплату жилищно-коммуналь-

ных услуг можно получить адрес-
ную социальную помощь в виде 
субсидий. Это в случае, если плата 
за Жку превышает 22% совокупно-
го дохода семьи, а для неработаю-

щих, одиноких пенсионеров разных 
категорий или семей пенсионеров, 
проживающих отдельно, — от 0 до 
13%.

субсидию предоставят при от-
сутствии задолженности по оплате 
Жку за последние три года, под-
тверждённой вступившим в закон-
ную силу судебным приказом.

За субсидией нужно обратить-
ся в Центр социальной поддержки 
населения г.стрежевого по адре-
су: пр.Нефтяников, д.23, каб.311, 
315, или по телефонам: 5-98-44 и  
5-98-45.

В 2021 году в стрежевом было  
610 получателей субсидии, в 2022 го- 
ду — 530, по данным на 1 июня  
2023 года — 434.

Дина АНДРЕЕВА

20 и 21 декабря награждали 
воспитанников детских садов, 
впервые сдавших в этом году 
нормативы ГТО.

Заведующий центром тестиро-
вания Гто а.В.Волостных наградил 
детей шести-семи лет, принявших 
участие в фестивале Гто, который 
состоялся в конце ноября — начале 
декабря этого года. 

отмечены по итогам фестиваля 
были все. команды, не вошедшие 
в число призёров фестиваля, по-
лучили сертификаты участников. 
39 юных спортсменов, показавшие 
лучшие индивидуальные резуль-
таты по отдельным видам испы-
таний, награждены дипломами 
и медалями. так, за третье место 
награждены 12 человек, за вто-
рое — девятеро, за первое — вось-
меро.  В числе лучших — 13 де- 
вочек и 16 мальчиков. а всего на-
грады и альбомы для раскрашива-

ния с символикой Гто получили  
89 ребятишек. 

В общем зачёте третье место заня-
ла команда структурного подразде-

ления «Золотой ключик», второе —  
«росинка». Переходящий кубок 
фестиваля Гто в этом году вручен  
команде «Золотой рыбки».

«каждый к труду-обороне 
готов!»

о новых тарифах
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Дарить тепло




